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省十二届人大六次会议胜利闭幕

詹夏来、花建慧、梁卫国
当选省人大常委会副主任
省人代会上首次举行宪法宣誓仪式

星报讯（星级记者 俞宝强/文 王恒/图） 2 月 21 日
下午，安徽省第十二届人大六次会议圆满完成预定的
各项任务，在雄壮的国歌声中胜利闭幕。

大会以无记名投票的方式，选举詹夏来、花建慧、
梁卫国为安徽省第十二届人民代表大会常务委员会副
主任，选举马立克、史涤云、朱士群、纪冰、李行进、吴旭
军、沈干、陈启涛、南晓敏、徐建、郭再忠、黄晓求等12位
同志为省十二届人民代表大会常务委员会委员。

随后，大会以电子表决的方式，表决通过安徽省第
十二届人民代表大会部分专门委员会主任委员、副主任
委员名单。其中，纪冰任安徽省十二届人大财政经济委
员会副主任委员，王福宏任安徽省十二届人大内务司法
委员会主任委员，吴旭军任安徽省十二届人大内务司法
委员会副主任委员，陈启涛任安徽省十二届人大人事代
表选举委员会主任委员，朱士群任安徽省十二届人大教
育科学文化卫生委员会副主任委员，张华建任安徽省十
二届人大农业与农村委员会主任委员。

“我宣誓：忠于中华人民共和国宪法，维护宪法权
威，履行法定职责……”昨日下午，新当选的省人大常
委会副主任、省人大常委会委员和通过的省人大部分
专门委员会主任委员、副主任委员走到主席台前台与
代表们见面，并在领誓人的带领下，进行宪法宣誓。

据悉，去年省人大常委会表决通过了《安徽省实施
宪法宣誓制度办法》，自今年 1 月 1 日起施行。其中规
定，由各级人大及县级以上各级人大常委会选举或者
任命的国家工作人员，各级政府、人民法院、人民检察
院任命的国家工作人员，在就职时应当公开进行宪法

宣誓。本次宣誓是宪法宣誓制度实施以来，首次在省
人代会会议上举行的宣誓仪式。

此外，大会表决通过了安徽省第十二届人民代表大
会第六次会议关于政府工作报告的决议、关于安徽省
国民经济和社会发展第十三个五年规划纲要的决议、

关于安徽省2015年国民经济和社会发展计划执行情况
与2016年计划的决议、关于安徽省2015年预算执行情
况和2016年预算的决议、关于安徽省人民代表大会常务
委员会工作报告的决议、关于安徽省高级人民法院工作
报告的决议、关于安徽省人民检察院工作报告的决议。

马纯等12名省人大代表联名建议：

立法为高层装防护
别让孩子坠楼悲剧再上演

“随着城市的发展，高层住宅楼房越来
越多，儿童高空坠落的悲剧几乎每年都在上
演。”马纯等12名省人大代表认为，现在很多
楼房阳台、落地窗、飘窗交房时护栏都已安
装，但为何还会发生儿童坠落的悲剧呢？究
其重要原因，家长粗心疏于看护，家长监护安
全意识淡薄，以及防护措施未做到位等。

“对于已有的护栏，业主觉得不美观、不
科学，担心质量不过关；还有的是物业不允
许业主自行安装影响城市美观的防护装置
等。”马纯等 12 名省人大代表建议，家长作
为孩子的法定监护人，是维护儿童生存权利
的第一责任人，要提高家长的监护意识，要
履行好监护义务，安装必须的防护设施。政
府出台完善相关的法律法规，依法治理。

此外，政府部门需要督促、激励设计部
门设计出风格和城市景观相协调的防护安
全、美观时尚、智能防盗（遇紧急状况可迅速

拆除的）多功能的、安全防护到位的、安装方
便的安全护栏或防护网之类的防护设施。
并加强对物业、社区居委会的管理，定期宣
传安全常识，进行竞赛。督促物业、社区居
委会经常提醒家长要教会孩子掌握安全知
识，提高自我保护意识。“别让坠楼悲剧再上
演了，做好孩子的监护人，为儿童营造安全
的成长环境”。

据高晓谋等7名省人大代表介绍，我省一些车站一天
的停车费用，远超北京、上海，近超南京、南昌。

“公共场所的职能都应重在服务，收费只能是作为服
务人员劳动报酬的一种贴补，公共资源决不能成为某些
垄断单位的‘摇钱树’、小金库。”为此7名省人大代表建
议，物价等主管部门应对以各种理由涨价提价的做法严
格把关，确认这样的收费是否必要？依据是什么？内容

和程序是否合规合法？必要时应召开听证会，征求综合
社会各方面意见，而不一意孤行。审计等部门应将铁路、
民航、交通等公共服务单位的公共服务收费项目，列入常
规审计清单，审查其收费的合法、合规、合理性，审查其费
用的来源与去向，确保公共资源没有成为个别单位的“摇
钱树”和小金库。在不违背保密原则的前提下，对这些公
共服务收费项目的审查结果，最好能公之于众。

高晓谋等7名省人大代表建议：

规范车站、机场等公共场所服务收费

“我所知道的，仅去年一年里，各种媒体就曝光了数
十起校园暴力和校园欺凌事件，这些事件都存在两个典
型的共性：施暴者和受害者多为未成年人、施暴手段残
忍。”省人大代表刘志凤认为，当前，我国虽然在处理青少
年违法犯罪问题时，强调对受教育者或未成年人的法律
保护，但却对青少年之间的欺凌现象及严重后果研究不
足，总是侧重用道德教育和行政处理方式解决问题，往往
导致行为人因年龄偏低，或犯罪情节难以界定，而没有受

到应有的刑事处罚，仅由监护人承担相应的民事责任。
“正是这种道德教育和行政处罚方式占主导地位的

情况，造成了法律对青少年警示作用的削弱。”刘志凤建
议，尽早建立校园欺凌事件应急响应机制，警惕校园暴
力，防患于未然，预防校园突发事件的发生。各级政府
应主动围绕校园欺凌现象建立防控机制、干预机制，及
早遏制泛滥的青少年戾气，对不思悔改的个别“小霸
王”，有权给予强制管教。

省人大代表刘志凤：

建立“反校园欺凌”机制，管教校园“小霸王”

“电动车已成为老百姓的主要交通工具，而其造成
的交通事故也在大幅增加。”省人大代表张倩分析了一
下电动车事故发生的原因，“车速过快、制动性能差和驾
骑者违章行驶；电动车驾骑者大都缺乏安全意识，不能
自觉遵守交通法规……”

“加强对电动车实施有效管理，减少或消除由此带
来的交通安全隐患，确保交通安全、有序，是当前全省城
市管理中亟待解决的问题。”张倩建议，尽快从省级层面

出台相关管理办法。
其中，建议电动车强制加装限速，一旦发生碰撞事

故，高速行驶中产生的巨大惯性力，冲击力较强，事故后
果严重，对电动车进行限速势在必行。并对驾骑者严格
年龄限制。道路上经常可以看到一些还没有车高的儿
童和七八十岁的老年人驾驶电动车，且车速飞快，存在
极大事故隐患。必须从年龄上严加控制，确保未成年
人、老年人出行安全。

省人大代表张倩：

电动车需强制限速并严格限制驾骑者年龄

新当选的省人大常委会副主任等进行宪法宣誓


